

Wacholder wieder in Bestform

Bonsai-Freunde Werratal pflegen seit zehn Jahren den Baum am Bürgerhaus Schwebda

Die Bonsaifreunde Werratal trafen sich kürzlich wieder bei schönem Wetter, um den Wacholder-Bonsai am Bürgerhaus in Schwebda für dieses Jahr weiter zu gestalten. Diese Arbeiten sind einmal im Jahr erforderlich, um die Zuwächse und Neuaustriebe des vergangenen Jahres zu korrigieren und um den Baum weiter zu gestalten. Der beste Zeitpunkt für diese Tätigkeiten ist entweder der späte Herbst oder das zeitige Frühjahr.

Bei der Gestaltung eines Bonsais – hier ein Gartenbonsai, da er frei wachsend ist – ist darauf zu achten, dass die Gestaltung nicht zu künstlich ausfällt. Runde, grüne Kugeln oder zu gleichmäßige Schnittmaßnahmen sollten vermieden werden. Vielmehr sind fließende und ungleichmäßige Gestaltungskriterien zu beachten, um dem Baum seinen natürlichen Charakter nicht zu nehmen. Das Bürgerhaus Werratal in Schwebda wurde Mitte der 60er-Jahre gebaut. In dieser



Bringen den Baum in Form: Sabine Malcher (Von links), Karl Krenner, Rainer Küster, Gerd Heuckeroth, Horst Hämmerling und Claudia Küster.

Foto: privat

Zeit dürfte auch der Wacholder als Jungpflanze gesetzt worden sein, sodass das Alter dieses Baumes bei etwa 60 Jah-

ren liegen dürfte. Die Bonsaifreunde Werratal gestalten den Wacholder seit rund zehn Jahren. In den ersten Jahren

war dies natürlich mit einem großen Arbeitsaufwand verbunden, mussten doch erhebliche Schnitt und Sägearbeiten vorgenommen werden. Große Äste mussten weichen, um erst einmal eine Grundstruktur zu erhalten. Im Laufe der Jahre nahmen dann die Arbeiten doch etwas ab, weil eben nur noch die jährlichen Feinarbeiten durchzuführen sind. Doch hin und wieder fällt auch jetzt noch ein Ast, weil er eben das Gesamtbild stört. Die nächsten Arbeiten sind dann Ende dieses Jahres vorgesehen, damit sich dann der Wacholder anlässlich der Wacholder-Kirmes in Schwebda im Jahr 2018 von seiner besten Seite zeigt.

In diesem Zusammenhang möchten die Bonsaifreunde nochmals an den 23. April erinnern. An diesem Tage wird ein Bonsai-Workshop im Bürgerhaus in Schwebda für Bonsaieinsteiger angeboten. Infos und Anmeldung über Gerd Heuckeroth unter Tel. 0 56 51/ 5 06 35 oder per Mail an gcheuckeroth@unitybox.de.